

Aide au développement

L'Agence canadienne de développement international

Le développement économique et social constitue le premier impératif auquel font face tous les pays que la mission a visités. A l'ordre du jour des entretiens avec chacun des gouvernements intéressés, les questions de développement jouissaient d'une haute priorité. Ces gouvernements ont examiné avec les membres de la mission leurs propres besoins de développement, les projets qu'ils entendent mettre en oeuvre pour y satisfaire et la façon dont ils envisagent le plus haut degré de collaboration du Canada dans cette région. Les représentants de l'Agence canadienne de développement international se sont entretenus avec les fonctionnaires chargés des projets de développement et de leur mise en oeuvre dans chacun des pays visités et avec des représentants d'organismes multilatéraux et régionaux qui s'intéressent au développement. En Colombie, au Chili, en Argentine et au Mexique, ils ont examiné, avec les représentants de la Banque interaméricaine pour le développement et des organismes gouvernementaux intéressés, les programmes d'aide actuels du Canada dans ces pays.

Le Canada compte déjà un certain nombre d'entreprises de développement dans des pays d'Amérique latine autres que ceux que la mission a visités. Les représentants de l'ACDI n'ont pu visiter l'Equateur ni la Bolivie, mais ils ont visité le Paraguay, El Salvador et le Honduras, autant de pays qui ont aussi recours aux prêts canadiens d'assistance au développement. Au nombre des projets que les agents de l'ACDI ont pu examiner et discuter, soit dans les pays visités par la mission, soit dans ceux qu'ils ont visités par eux-mêmes, mentionnons les suivants:

- un prêt pour aider à établir entre les principales villes du Chili un réseau moderne de télécommunications à longue distance et pour permettre l'interconnexion avec d'autres pays de l'Amérique latine;
- un prêt au gouvernement du Paraguay pour des études préliminaires de construction de grandes routes;
- un prêt à une institution gouvernementale d'El Salvador pour la construction d'un port important;
- un prêt pour l'achat de matériel technique et l'octroi à l'Université technique d'Etat du Chili de bourses de recherches supérieures dans des institutions canadiennes;
- un prêt au Conseil de développement international d'Argentine pour financer des études de pré-investissements sur la rentabilité technique et économique de projets d'aide déterminés;
- un prêt au Département de planification administrative de Colombie pour aider à financer des études de pré-investissement sur des projets de développement social et économique;